



ROZONES

Que empiece a fluir el aguacate

Y hablando de temas que atañen la relación México-Estados Unidos, resulta que ayer el embajador **Ken Salazar** informó la decisión de que poco a poco los inspectores del Servicio de Inspección de Sanidad Animal y Vegetal de su país regresen gradualmente a realizar sus labores en Michoacán. Con ello, se empieza a quitar el freno a la venta de aguacate y mango, que tanta inquietud generó en la semana. “Tenemos optimismo de que ese asunto va en una dirección positiva, pero no estaremos satisfechos hasta que los inspectores puedan continuar su trabajo libres de amenazas a su seguridad”, señaló la embajada estadounidense. También sobre el tema se pronunció el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla**, quien ofreció seguir trabajando en cumplir y garantizar condiciones de seguridad. Ahí el dato.

Filtros y blindajes

Y fueron los partidos de oposición en la Cámara de Diputados los que buscaron mostrar voluntad en la confección de la reforma al Poder Judicial. Ello, a pesar de que para el Gobierno y la mayoría cuatroteísta la parte de que los juzgadores sean electos por voto es intocable. Y es que resulta que el acuerdo para que se lleven los foros sobre esta reforma fue avalado con el apoyo de PRI, PAN, PRD y MC. El líder de la bancada del tricolor, **Rubén Moreira** fue quien dijo que en este tema actuaron de “buena fe”, en espera de que las posiciones que se planteen en dichos encuentros sean tomadas en cuenta. Quienes siguen de cerca el debate nos hacen ver que el asunto que más empieza a generar atención es el de los filtros y blindajes que se puedan establecer para la nominación de los jueces que serían votados. Así que... pendientes.

Atención continuada

Y es en Chetumal, Quintana Roo, donde han continuado las acciones de apoyo a las personas afectadas por las lluvias, que no cesan, y en las que participan brigadas de dependencias federales y estatales. Fue en ese trajín, según se informó, que a la propia gobernadora de la entidad, **Mara Lezama**, le tocó atender una emergencia. Y es que resulta que un adulto mayor de la colonia Bicentenario, requirió atención médica. La mandataria estatal se puso al frente de la atención del caso y con el apoyo de una ambulancia de los servicios estatales de Salud, coordinó el traslado. El señor que requería la ayuda fue llevado a un hospital de alta especialidad, en compañía de su esposa, para que fuera atendido. Tras esta acción, Lezama agradeció a la Sedena por el apoyo que los elementos de esta dependencia le dieron para resolver la emergencia. Ahí el dato.



Violencia en el Centro

Llamó la atención ayer la forma en la que respondieron comerciantes que exigen espacios para vender en la Alameda Central. Y es que ante las acciones de la policía capitalina para liberar el Eje Central y la avenida Juárez, a causa de las afectaciones que provocaban al tránsito, los manifestantes que mantenían un bloqueo pasaron a la violencia. Incluso, un funcionario del área de Reordenamiento y comercio en vía pública resultó lesionado, pues le arrojaron un trozo de hielo. Este ataque ha sido mostrado en videos que circulan en las redes sociales. Nos piden no perder de vista qué es lo que finalmente decidirá el Gobierno de la Ciudad en el asunto de los comerciantes, pues, como se vio ayer, están en la idea de escalar la presión en aras de instalarse en uno de los puntos más concurridos del Centro Histórico.

Contacto expedito

Y luego de la primera tanda de nombramientos de integrantes del gabinete de **Claudia Sheinbaum**, decisión en la que hubo quienes apreciaron el interés que el futuro Gobierno pondrá en la relación con Estados Unidos, ayer mismo el secretario de Estado del país vecino, **Antony Blinken**, estableció contacto con **Juan Ramón de la Fuente**, quien se encargará de la cartera de Relaciones Exteriores. El propio Departamento de Estado dio cuenta de que en la llamada se reafirmó "nuestro compromiso de trabajar estrechamente con la administración de la Presidenta electa Sheinbaum como socios iguales para promover los valores e intereses de ambos países". Hablaron de migración y fentanilo y todo indica que en el gobierno del presidente **Joe Biden** tomaron nota y están con la mirada puesta en lo que viene. Porque entre octubre y noviembre habrá un mes de trabajo antes de que sean las elecciones presidenciales allá.

Y le suben

Resulta que en días pasados el Tren Suburbano aumentó sus precios, pues ahora el costo del pasaje es de 24.50 para viajes largos y de 10.50 para viajes cortos para la gente que se traslada del Estado de México a la capital del país y viceversa. Sin embargo, nos comentan, algunos internautas y usuarios de redes han señalado que esos ajustes no siempre suelen traducirse en mejoras, pues reportan escaleras eléctricas que no sirven, apagones, ajustes de frecuencia de trenes. También hay quejas, nos comentan, de que trenes se quedan varados entre estaciones y recorridos que duran hasta 40 minutos. "Ojalá así como alzan los precios, aumentaran la frecuencia de los trenes los fines de semana, que es casi imposible subirse a uno", se denunció. Ahí algunas fallas o como se dice ahora, áreas de oportunidad. Pendientes.